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За последние два года в
Бурашевском сельском
поселении началась но�
вая жизнь. Появились про�
мышленные зоны «Боров�
лево�1» и «Боровлево�2»,
увеличился местный бюд�
жет, решена проблема с
вывозом мусора, строится
социальное жилье для на�
селения и детский сад.
О том, что уже удалось
сделать, а что пока в пла�
нах на будущее, мы бесе�
дуем с главой поселения
Сергеем РОЖКОВЫМ

— Сергей Евгеньевич, вы
бизнесмен, председатель
совета директоров груп�
пы компаний «АвтоЦен�
трСоюз», инициатор со�
здания и руководитель
проекта по развитию
промышленных зон «Бо�
ровлево�1» и «Боровлево�
2». Понятно, что дел и
забот у вас хватает.
Тем не менее вы решили
добавить себе работы —
пошли на очень непрос�
тую должность главы
Бурашевского сельского
поселения. Что побудило
вас к этому?

— Все началось с про
мышленных зон «Боровле
во1» и «Боровлево2». Мы
пришли в тверской регион
с идеей построить здесь
центр официального дилера

автомобилей «Ниссан». Но
на площадке, которую мы
выбрали, не было никаких
коммуникаций — ни воды,
ни газа, ни дороги. Стро
иться на такой территории
в одиночку было очень зат
ратно — так и родилась
идея создания промышлен
ных зон. Тогда перед нами
встала главная задача —
найти инвесторов. И в этом
нам очень помогла регио
нальная власть. Работа с
компаниями, приходящими
в область, непростая. По
своему личному опыту могу
сказать, что с момента под
писания договора о намере
ниях до момента закладки
первого камня проходит год
ежедневных переписок,
проверок и согласований с
различными службами. Но
вместе с тем создание про
мышленных площадок —
это очень интересная, хотя
и сложная работа. А жела
ние стать главой Бурашевс
кого сельского поселения у
меня появилось во время
закладки первого камня
компании OZON.ru. Безус
ловно, созданием зон «Бо
ровлево» мы уже внесли ве
сомый вклад в развитие

Все идет по плану

территории, но оставить
без внимания накопившие
ся в поселении проблемы
(плохое состояние ЖКХ, от
сутствие жилья и т.д.) я
тоже не мог. Поэтому при
нял решение участвовать в
выборах в октябре 2008
года.

— Вы уже упомянули,
что промышленные пло�
щадки приносят боль�
шую пользу Бурашевско�
му сельскому поселению.

Среди несомненных плю�
сов в первую очередь —
налоговые поступления в
местный бюджет. На�
сколько его удалось уве�
личить?

— Стоит отметить, что
бюджет нашего поселения,
как, впрочем, и всех осталь
ных, формируется из двух
составляющих — собствен
ные доходы и субсидии от
участия в региональных и
федеральных программах.
По первому направлению
за счет налоговых поступ
лений в 2009 году местную
казну удалось увеличить с
15 миллионов рублей до 23
миллионов: 100%ный на
лог на землю, 100%ный
налог на имущество физи
ческих лиц, 10% НДФЛ и
30% единого сельхозналога.
Хочу добавить, что процен
тная ставка зависит в пер
вую очередь от админист
рации поселения, поэтому
мы стараемся поддержи
вать всех предпринимате
лей и выстраиваем гибкую
систему налогообложения.
Также Бурашевское сельс
кое поселение — активный
участник региональных
программ, направленных

на развитие села. Сумми
руя все источники доходов
и поступлений, можно ска
зать, что наш общий бюд
жет составляет на данный
момент около 50 милли
онов рублей.

— В Тверской области
одна из самых приори�
тетных задач — реали�
зация региональных и фе�
деральных программ по
развитию и поддержке
села. В каких из них уча�
ствует Бурашевское
сельское поселение?

— Мы принимаем учас
тие в региональной про
грамме «Доступное жилье»,
в рамках которой сельские
жители получают из феде
рального и регионального
бюджетов субсидию в раз
мере 90% от стоимости жи
лья. Тем, кто нуждается в
жилье, нужно изыскать
только 10% от всей суммы.
Однако мы в администра
ции поселения понимаем,
что даже такую сумму мно
гие наши семьи найти не в
состоянии. Поэтому было
принято решение оплатить
оставшуюся часть из мест
ной казны, и теперь люди
получат жилье бесплатно.
Но, к сожалению, возника
ют бюрократические про
волочки. Изначально было
принято решение строить в
Бурашеве многоквартир
ный дом на 60 семей. Был
подготовлен проект, жители
собрали все необходимые
документы. Однако в депар
таменте по социальноэко
номическому развитию села
Тверской области одобрили
только 23 пакета докумен
тов. Мы были вынуждены
готовить новый проект. Но,
тем не менее, строитель
ство идет, и завершить его
мы планируем уже в этом
году. Также по программам
софинансирования с Кали
нинским районом и Твер
ской областью мы активно
строим в поселке Бурашево
детский сад. В рамках этого
проекта в 2009 году уже

было освоено 5 миллионов
рублей. Сдать этот объект
в эксплуатацию мы также
планируем к концу этого
года.

— Для многих поселе�
ний и муниципалитетов
самой колоссальной про�
блемой является сфера
ЖКХ. Как и насколько ус�
пешно вы двигаетесь в
этом направлении?

— Чтобы планомерно
решать все вопросы ЖКХ,
мы открыли свое местное
муниципальное унитарное
предприятие. Это попытка
создать инструмент, при
помощи которого можно
будет не латать дыры, а
строить заново. В первую
очередь мы ввели долж
ность дежурного, который
обязан в любое время су
ток отвечать на экстрен
ные вызовы. Также стре
мимся создать прозрачную
систему тарифов, когда
каждый житель будет точ
но знать, сколько и за что
он платит. Еще одна прак
тически решенная пробле
ма — вывоз мусора. Со
брать его на территории
поселения — это еще пол
беды. Но вот что с ним де
лать потом? Возить его на
тверскую свалку мы не мо
жем, потому что расстоя
ние только в одну сторону
более 30 км. А это, в свою
очередь, означает огромные
транспортные расходы и
повышение тарифа. В свя
зи с этим администрацией
поселения было принято
решение строить свой цех
сортировки, где работники
будут разбирать привезен
ный мусор на пластик,
стекло, металл, полиэтилен,
бумагу и так далее. Извест
но, что 80% всего того, что
привозят на свалку, можно
продать как вторичное сы
рье. Конечно, много зара
ботать мы на этом не смо
жем — объемы не те, но
основная проблема с выво
зом будет решена. В целом
я рад, что наша работа в
сфере ЖКХ становится сис
темной. Конечно, новому
МУП, как и любой начина

ющей организации, еще
предстоит набраться опы
та. В течение пяти бли
жайших лет мы планиру
ем свести количество боле
вых точек в проблемной
отрасли к минимуму: по
менять сети водопроводов
и канализаций, организо
вать понятные системы
обслуживания и прочее.

— Сегодня очень мно�
гие руководители, говоря

о развитии как одного
города, так и всей стра�
ны в целом, делают став�
ку на молодежь. А какие
молодежные программы
реализуются в Бура�
шевском сельском посе�
лении?

— Мы развиваем спорт
и для этого разработали це
лый план, ведь когда в го
лове нет четкой картины
будущего, не знаешь куда
двигаться. Как и многие
другие, в этом вопросе я
также делаю ставку на мо
лодежь, а точнее, на старше
классников. У нас разрабо
таны программы по разви
тию детской лыжной
спортивной школы в посел
ке Бурашево. На сегодняш
ний день для нее уже за
куплены новые лыжи. По
мимо этого мы стремимся
привлекать в поселение
крупные соревнования. Так,
в этом году был организо
ван и проведен чемпионат
ЦФО среди молодежи по
лыжным гонкам, а также
первенство Калининского
района по настольному хок
кею и чемпионат по пейнт
болу среди школ Тверской
области. Весной очень зре
лищные соревнования орга
низовал у нас джипклуб
«Лебедушка». Всем советую
хотя бы раз посмотреть на
это незабываемое зрелище.
В следующем году мы пла
нируем провести чемпио
нат ЦФО по лыжным гон
кам среди взрослых. Хочу
отметить, что в Бурашевс
ком сельском поселении
уже давно сложились доб
рые спортивные традиции.
Недавно с визитом приез
жала уроженка этого края
чемпионка мира по лыж
ным гонкам, участница
Олимпийских игр Антонина
Ордина. В беседе со мной
она предложила свою по
сильную помощь и содей
ствие в популяризации это
го исконно русского виды
спорта.

— На посту главы по�
селения вы уже без мало�
го два года. Будучи ак�
тивным человеком, вы

наверняка много общае�
тесь с населением. Как
проходят ваши встречи?

— Конечно, по возмож
ности я стараюсь прини
мать граждан или лично
выезжать в населенные
пункты. Их, кстати, на на
шей территории 67. Но
иногда времени на все про
сто не хватает. В таких слу
чаях большую часть этой
работы берут на себя со
трудники администрации,

П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т

которые в каждом населен
ном пункте проводят опро
сы, собирают обществен
ное мнение и выслушива
ют жалобы. Я считаю, что
в работе каждой структуры
власти должна быть глас
ность. Мы тоже пошли по
этому пути и создали в
сети интернет страницу
Бурашевского сельского по
селения, где можно найти
все последние новости,
нормативные акты, фото
графии. Также совсем не
давно вышел первый но
мер поселенческой газеты
«Буревестник». Особен
ность этого издания в том,
что ее выпускают старшек
лассники, члены школьного
кружка. Среди них есть и
редакторы, и журналисты,
и корректоры. Первый но
мер газеты был посвящен
65летию Победы в Вели
кой Отечественной войне.
Мне кажется, лучше юных
репортеров никто не смо
жет рассказать и написать
обо всем, что происходит в
поселении. Дети бесприст
растны, они думают, гово
рят и пишут, что хотят. А
это очень помогает увидеть
промашки в нашей работе
и устранить их.

— Многие эксперты
считают, что тяжелые
времена для России уже
позади и кризис должен
подтолкнуть к восста�
новлению и развитию.
А какие перспективы
развития Бурашевского
сельского поселения вы
видите?

— В текущем году для
нас, как я уже говорил, одна
из главных задач — достро
ить такие важные соци
альные объекты, как детс
кий сад и многоквартирный
дом. Это особенно важно,
потому что в будущем на
этой площадке, где уже
проведены все коммуника
ции, можно будет в рамках
софинансирования с облас
тью построить новые жи
лые дома. У меня уже есть
инвестор, который готов
взяться за эту работу. Та
ким образом, мы совместим
реализацию региональных
программ и инвестицион
ную деятельность. Также в
следующем году планируем
заняться реконструкцией
местных Домов культуры
и внедрить новую систему
отопления. Так, на крышу
здания администрации бу
дут установлены солнечные
батареи. Это современная
технология обеспечит нас
и теплом, и горячей водой.
Одна такая установка стоит
недорого — порядка 70 ты
сяч рублей. Еще одна задача
на будущее — взять на
свой баланс непрофильные
активы больницы им. Лит
винова: жилые помещения,
различные коммуникации,
сети, очистные сооружения.
Работа в этом направлении
уже ведется.
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К 2009 году бюджет Бурашевского сель�

ского поселения удалось увеличить с 15 до

23 миллионов рублей. На данный момент

он составляет около 50 миллионов.

За пять ближайших лет администрация по�

селения планирует поменять сети водопро�

водов и канализаций, организовать понят�

ные системы платежей и обслуживания.


